

### “ Le premier semeur de blé ”

Un soir de juin 1626, Louis Hébert rêve en contemplant sa terre bénie du Ciel et rentre au logis. (Voir présente livraison, *Méthodologie*, une composition sur ce sujet provenant de l'École normale de Hull).

Au premier plan, Louis Hébert dans son champ, près de sa maison située sur le site actuel du Séminaire de Québec; à gauche, au bas de la falaise, la petite église des Récollets.

Au second plan, la rivière Saint-Charles et les Laurentides.

### Questions professionnelles

1. Dans la phrase suivante: « Les enfants que j'ai questionnés ont très bien répondu aux demandes que je leur ai faites, » le verbe *répondre* est-il actif-neutre? Quand devient-il actif? Et si un verbe devient actif par accident, faut-il toujours l'analyser *actif-neutre*?

*Réponse*:—Le verbe *répondre* est parfois transitif (ou actif)—exemple: « Il m'a répondu une longue lettre »; « Répondre la messe. » Il est aussi intransitif (neutre): Exemple: « Les succès ne répondent pas à son attente. » « Ta générosité doit répondre à la mienne. »

Comme le dictionnaire Hatzfeld donne *répondre* comme verbe *transitif* d'abord, on l'analyse *verbe actif*, lorsqu'il a un complément direct et *accidentellement neutre* lorsqu'il n'a pas de complément direct. Dans la phrase que vous me soumettez, *ont répondu* doit s'analyser *verbe accidentellement neutre*: « Les enfants ont répondu à quoi? » aux demandes, *demandes* complément indirect. L'expression *actif-neutre* n'est plus beaucoup de mode.

M. C. J. Miller

*Nommé inspecteur d'écoles*

Par un arrêté ministériel en date du 27 février dernier, M. C. J. Miller, professeur à l'École Olier, de Montréal, a été nommé inspecteur d'écoles, comme successeur de M. P. J. Ruel, démissionnaire.

M. C. J. Miller est né à St-Placide, comté des Deux-Montagnes, en 1880. Après avoir fréquenté l'école de son village natal, il entra à l'École normale Jacques-Cartier où il obtint son diplôme académique avec distinction ainsi que la médaille du Prince de Galles. En 1905, il subit l'examen des candidats à la charge d'inspecteur d'écoles et mérita la note « avec grande distinction. »

« Partout où il a enseigné, dit un journal de Montréal, il a su par ses hautes qualités mériter l'estime et la confiance. Doué de grands talents, le nouvel élu saura faire honneur à sa position. »

Nos sincères félicitations et nos meilleurs vœux au nouveau titulaire.

Le district d'inspection de M. Miller comprend: le comté de Brome, celui de Missisquoi, excepté St-Jacques et St-Thomas-de-Clarenceville; le comté de Shefford, excepté les municipalités d'Ely-Nord, d'Ely-Sud; Stukely-Nord, Lawrenceville et Ste-Anne de Stukely, la municipalité de l'Ange Gardien dans le comté de Rouville.

### Pensée pédagogique

Il ne faut pas dresser le corps sans l'âme, mais les conduire également comme un couple de chevaux attelés au même char.

MONTAIGNE.